
Français 

 

Conjugaison : le passé composé 

 

 

Rappel : Le passé composé se construit avec le présent de l’auxiliaire (avoir ou 

être) et le participe passé du verbe conjugué.  

Le participe passé se termine de différentes façons selon l’infinitif du verbe : 

- En –é : les verbes en –er (1er groupe) et les verbes être, aller et naitre 

- En –i : les verbes en –ir qui se conjuguent comme finir (2ème groupe) 

- En –is, en –u ou en –t : les verbes comme prendre, pouvoir, voir, vouloir, 

devoir, faire, dire etc.  

Certains verbes se conjuguent au passé composé avec l’auxiliaire être. Le participe 

passé s’accorde alors avec le sujet.  

 

 

* Conjugue les verbes entre parenthèses au passé composé : 

 

Nous (jouer) – je (aller) – ils (dire) – vous (écrire) – tu (regarder) – ils (vouloir) – tu 

(raconter) – elle (finir) – elles (parler)  

 

** Réécris les phrases en utilisant le sujet entre parenthèses : 

 

Elle a vu une baleine. (Nous) 

Il est reparti chez lui. (Elles) 

Le médecin a soigné le malade. (Les infirmiers) 

Le loup est sorti du bois. (La biche) 

Nous n’avons plus gagné depuis longtemps. (Je) 

Qu’avez-vous fait de vos cartables ? (tu) 

Les pompiers sont parvenus à réanimer le blessé. (Le médecin) 

 

*** Recopie le texte en conjuguant les verbes au passé composé : 

 

Mon père et ma sœur vont faire des courses. A neuf heures, le magasin ouvre ses 

portes. Les vendeurs accueillent les clients avec un grand sourire. Au rayon mode, 

ma sœur choisit plusieurs vêtements. Elle reste longtemps dans la cabine 

d’essayage. Mon père parcourt les allées et achète quelques articles. Puis ils 

rentrent à la maison, les bras bien chargés. 



Grammaire 

Exercice 1 :     

 *a. Ecris que les adjectifs dans ton cahier de « travail à la maison ». 

ses grandes vacances – des vraies citadines – une vieille couverture – une jolie 

commode – la campagne –  

la nature – des escargots - des insectes - leur chambre – le grenier –le jardin- 

la journée –la rivière – mes petites-filles – mon petit-fils - un gros cahier – une 

très jolie commode. 

 *b. Classe les GN (du petit a) suivant leur genre et leur nombre. 

 Masculin Féminin 

Singulier 
 

 
 

Pluriel 
 

 
 

 

***Exercice 2 : Parmi les GN, récris seulement ceux qui contiennent un 

complément du nom dans ton cahier de « travail à la maison ». 

un fruit abimé – une cuillère à dessert– un défilé de voitures- ma boite de lego – 

des collines arrondies – un hiver froid – une maison en paille – le ski sur herbe

  

 



Orthographe 

 


